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Niederschrift 
 
über die 11. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Fried-
richstadt am 14.12.2022 im Sitzungssaal des Rathauses Friedrichstadt. 
 
Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 
 
 
Anwesend: 
stimmberechtigt: 
Schulverbandsvertreter Detlef Honnens 
stellv. Schulverbandsvertreterin Martje Kööp für Ernst Wilhelm Schulz 
Schulverbandsvertreterin Maren Fürst 
Schulverbandsvertreter Andreas Pruns 
Schulverbandsvertreterin Christiane Möller-v. Lübcke 

 
Entschuldigt fehlt: 
Schulverbandsvertreter Ernst-Wilhelm Schulz 

 
Außerdem sind anwesend: 
Judith Sörensen, Schriftführerin, Amt Nordsee-Treene 
Arno Holla, stellv. Schulleitung 
Lena-Patricia Drescher, Schulelternbeiratsvorsitzende 
Helmuth Möller, Husumer Nachrichten 
 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und Feststel-

lung der Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 
2.a. Dringlichkeitsanträge 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-

nungspunkte 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die 

10. Sitzung am 23.08.2022 
4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulleitung 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
7. Benennung von 10 Mitgliedern (Friedrichstadt 4, Koldenbüttel 2, Seeth 2, Drage 2 

) zzgl. 4 Ersatzmitgliedern für den Schulleiterwahlausschuss 
8. Beratung und Beschlussfassung über die Umrüstung auf LED 
9. Beratung und Beschlussfassung über den Kauf eines Sonderpostens von 16 iPads 
10. Beratung und Beschlussfassung über den Kauf einer provisorischen Hausalarman-

lage 
11. Beratung und Beschlussfassung über Maßnahmen nach der Baumschutzsatzung 

für die zukünftige Mensa 
12. Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung eines Fensters im Lehrerzim-

mer 
13. Beratung und Beschlussfassung über die Gestaltung des Außenbereichs Lehrer-

zimmer 
13.a. Entfernung der Grünanlagen 
13.b. Sockelsanierung 
13.c. Einsatz von Bodeneinstandsprofilen 
14. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung samt Stellenplan für 

das Haushaltsjahr 2023 
15. Bericht über die Beauftragung eines Gebäudeplaners 
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16. Bericht über die Beauftragung eines Planers für die technischen Anlagen 
  
 Nicht öffentlich 
17. Personalangelegenheiten 
  
 Tagesordnung 
18. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil 

 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und 
Feststellung der Beschlussfähigkeit       
 

 

 
Der Schulverbandsvorsteher Detlef Honnens begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, 
recht herzlich und stellt die ordnungsgemäße und fristgerechte Ladung zur Sitzung fest. Die 
Schulverbandsversammlung (SV) ist beschlussfähig. 
 

 
 

 
 

 
2. Feststellung der Tagesordnung       

 
2.a. Dringlichkeitsanträge       
 

 

 

• Einstimmig wird entschieden die Tagesordnung um den Tagesordnungspunkt 13.c. 
“Einsatz von Bodeneinstandsprofilen“ zu erweitern. 

• Der TOP 8 “ Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung samt Stellen-
plan für das Haushaltsjahr 2023“ wird einstimmig verschoben und als TOP 14 behan-
delt. 

• Alle anderen Tagesordnungspunkte ändern sich in der Reihenfolge dementsprechend. 
Die Änderung der Reihenfolge wird einstimmig entschieden. 

 
 
 

 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner 
Tagesordnungspunkte       
 
 

 
Es wird einstimmig entschieden, den TOP 17 „Personalangelegenheiten“ unter Ausschluss 
der Öffentlichkeit zu behandeln. 

 
 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die 
10. Sitzung am 23.08.2022       
 
 

 
Die genannte Niederschrift wird einstimmig beschlossen. 
 

 
 

 
4. Einwohnerfragestunde       
 

 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 

 

 
 

 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulleitung       
 

 

 
Detlef Honnens: 
Am 10.01.2023 findet um 18:15 Uhr die nächste Schulverbandssitzung im Rathaus in Fried-
richstadt statt. Geplant sind um 18:15 Uhr wegen der Wahl der Planer zur offenen Ganztags-
schule und um 19:00 Uhr zur Wahl des neuen Schulleiters. 
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• Aufgrund eines Rohrbruches gab es einen großen Wasserschaden im Lehrerzimmer. 
Ein Teil der Schäden lässt sich über die Versicherung abdecken. Die Behebung der 
„Nicht“-Versicherungsschäden werden noch in dieser Sitzung beschlossen. 

• Pascal Ehlig empfiehlt eine Umstellung der 4 Schulrechner auf das Betriebssystem 
Windows 11 (Landesnetz Bildung). Über die entstehenden Kosten zur Umstellung ist 
nichts bekannt. 

• Vorzeitiger Maßnahmenbeginn zum Ausbau zur offenen Ganztagsschule kann erfol-
gen. Das Ziel ist eine Fertigstellung bis zum 31.12.2024. 
 

Arno Holla: 

• Es sollen 3 Tartanbahnen á 50 Meter und Springgrube entstehen. 
Nach kurzer Diskussion mit dem Schulverband wird entschieden, dass Herr Holla mit 
den Planern und dem Fußballverein eine Ortsbegehung machen wird. 

• Aktuell hat die Grundschule 174 Kinder, 8 Klassen. Die großen Jahrgänge sind 1 – 3. 

• Viele Zuzüge von Kindern mit Migrationshintergrund, die die Schule vor eine große 
Herausforderung stellen, da das DAZ seit 1 ½ Jahren keine Kinder mehr aufnimmt. 

• Zwei Kinder aus Bergenhusen wollen in die Grundschule nach Friedrichstadt aufgrund 
des positiven Bildes der Schule. 

• Die Einschulungsgespräche fanden im Oktober statt. Es werden nur 30 neue Kinder 
eingeschult. Letztes Jahr waren gab es noch 49 Anmeldungen. Bemerkbar ist, dass es 
sich hier um die Geburtenschwachen Jahrgänge handelt. Dies sollte in ein bis zwei 
Jahren wieder besser werden. 

• Aktuell sind 9 Lehrkräfte und 7 Studenten in der Grundschule am Unterrichten. Es gab 
viele Personalausfälle u.a. ist die Schulleitung Frau Wulff überraschend gegangen. 

• Es wurde eine neue Lehrkraft zum 01.02.2023 ausgeschrieben. Es liegen mehrere Be-
werbungen vor. 

• Der neue Bufdi hat sich gut eingefunden. Insgesamt ist auffallend positiv zu verzeich-
nen, dass vier der sechs Bundesfreiwilligen aus den letzten Jahren – egal in welcher 
Form - noch in der Schule tätig sind. 

• Die Aufstockung der Kräfte im „Max & Milla“ Bereich sorgt für allgemeine Zufriedenheit. 

• Der Schulkiosk hat wiedereröffnet. Zweimal die Woche gibt es hier ein gesundes Früh-
stück für die Kinder.  

• Die Wände im Lehrerzimmer sind raus. Der Rohbau zeigt, dass der Raum mit 80 qm 
sehr groß ist. 

• Aufgrund diverser Krankheitsfälle im Personal und bei den Kindern sind die Klassen 
zum Teil nur zur Hälfte gefüllt. 

• Es fanden einige Veranstaltungen statt: Die Matheolympiade in Husum mit 4 Kindern, 
die Floorballkreismeisterschaft sowie die Fußballturniere. 

• Einige Anschaffungen wurden getätigt: Die Geräte aus dem Digitalpakt sind da, Lap-
tops fehlen, 30 iPads sind vorhanden sowie 13 ActiveBoards u.n.v.m. 

• Die Gelder aus der zweimal verschobenen Schulveranstaltung aufgrund von Corona, 
verfallen. 

• Die Stühle und Tische für den 3. Jahrgang i.H.v. 19.000,-€, wurden angeschafft. Es ist 
eine Preissteigerung von 30% zu verzeichnen. 

 
 
 

 
 

 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 

 

 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
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7. Benennung von 10 Mitgliedern ( Friedrichstadt 4, Koldenbüttel 2, Seeth 2, Drage 2 ) 
zzgl. 4 Ersatzmitgliedern für den Schulleiterwahlausschuss    
 
 

 
Folgende Personen und Ersatzmitglieder werden seitens des Schulverbandes einstimmig in 
den Schulleiterwahlausschuss berufen: 
 
Friedrichstadt: Christiane Möller-von Lübcke, Gesche Krause, Andreas Pruns, Tobias Tietgen 
Ersatz: Walter Reimers 
 
Koldenbüttel: Detlef Honnens, Frank Kobrow 
Ersatz: Luise Rackow 
 
Seeth: Ernst-Wilhelm Schulz, Martje Kööp 
Ersatz: Berndt Kindt 
 
Drage: Maren Fürst, Heino Ellhöft 
Ersatz: Steve Gröne 
 

 
 

 
 

 
8. Beratung und Beschlussfassung über die Umrüstung auf LED       
 
 

 

 
 

 
Der Schulverbandsversammlung liegt eine Vorlage mit Kostenaufstellung zur Umrüstung auf 
LED Röhren für die Grundschule vor. Es werden die Vor- und Nachteile erläutert. 
 
Nach kurzer Diskussion wird einstimmig beschlossen eine Umrüstung auf LED Röhren vor-
zunehmen. 
 
 

 
9. Beratung und Beschlussfassung über den Kauf eines Sonderpostens von 16 ipads       
 

 
 

 

 
Das Land Schleswig-Holstein gibt den Schulverbänden als Schulträger die Möglichkeit ge-
brauchte Geräte vom Zensus zu beziehen. Die 1. Klasse hat einen Bedarf von 16 I-Pads in 
zwei Klassenräumen. 
 
Einstimmig beschließt der Schulverband Friedrichstadt die zusätzlichen Kosten für die I-
Pads und die Kosten in Auftrag zu geben. 
 
 

 
10. Beratung und Beschlussfassung über den Kauf einer provisorischen 
Hausalarmanlage       
 
 

 
Einstimmig wird nach kurzer Beratung entschieden, der Firma Langner den Auftrag für die 
Erneuerung der Hausalarmanlage zu erteilen. 
 

 
 

 
 

 
11. Beratung und Beschlussfassung über Maßnahmen nach der Baumschutzsatzung 
für die zukünftige Mensa       
 

 
 

 

 
Nach kurzer Diskussion über die Notwendigkeit wird einstimmig beschlossen, dass der 
Schulverband eine Ausgleichszahlung für die Ersatzpflanzungen nach der Baumschutzsat-
zung zur Fällung der 8 Bäume für den Anbau der Schule, leistet. 
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12. Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung eines Fensters im 
Lehrerzimmer       
 
 

 
Ein defektes Fenster im Lehrerzimmer muss ausgetauscht werden. Die Schulverbandsver-
sammlung beschließt einstimmig die Erneuerung des Fensters. 
 

 
 

 
 

 
13. Beratung und Beschlussfassung über die Gestaltung des Außenbereichs 
Lehrerzimmer       
 

 

 
Der Beschluss über die Maßnahmen für die Gestaltung des Außenbereichs der Lehrerzimmer 
ergeht einstimmig. 
 
 

 

 
 

 
13.a. Entfernung der Grünanlagen       
 

 

 
Einstimmig wird die Entfernung der Grünanlagen für die Erdarbeiten, bzw. dem Rückbau des 
Beetes vor dem Lehrerzimmer durch die Firma Gartenschön beschlossen. 
 
 

 

 
 

 
13.b. Sockelsanierung       
 
 

 
Bei der Öffnung des Mauerwerkssockels wurde von einem Sachverständigen festgestellt, dass 
die Sockel-Abdichtung erneuert und fachgerecht ausgeführt werden muss, da ansonsten wei-
ter Wasser in das Lehrerzimmer läuft. Es liegt ein Angebot der Firma Reimers Bau GmbH für 
die Sanierung vor. 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt einstimmig die Sockelsanierung. 
 
 

 

 
 

 
13.c. Einsatz von Bodeneinstandsprofilen       
 

 

 
Nach kurzer Diskussion beschließt der Schulverband Friedrichstadt einstimmig den Einsatz 
von Bodeneinstandsprofilen für die Fenster an der unteren Leiste im Lehrerzimmer. Diese 
müssen erneuert werden. 
 

 
 

 
 

 
14. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung samt Stellenplan für 
das Haushaltsjahr 2023       
 

 

 
Die Schulverbandsversammlung beschließt einstimmig den Haushalt 2023 inkl. Stellenplan 
in der vorliegenden Form. 
 
 

 

 
 

 
15. Bericht über die Beauftragung eines Gebäudeplaners       
 

 

 
Schulverbandsvorsteher Honnens berichtet. Für die Sanierung und Erweiterung der Schule an 
der Treene fand am 07.12 und 08.12.2022 eine Vorstellung mehrerer Bieter bzw. Architektur-
büros für die Objektplanung des Gebäudes gem. § 34 HOIA statt. Eine Beratung und Be-
schlussfassung über die Beauftragung eines Gebäudeplaners erfolgt zu einem späteren Zeit-
punkt.  
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16. Bericht über die Beauftragung eines Planers für die technischen Anlagen       
 

 

 
Schulverbandsvorsteher Honnens berichtet. Für die Sanierung und Erweiterung der Schule an 
der Treene fand am 14.12.2022 eine Vorstellung mehrerer Bieter bzw. Architekturbüros für die 
Fachplanung der Technischen Ausrüstung gem. § 55 HOIA statt. Eine Beratung und Be-
schlussfassung über die Beauftragung eines Planers für die technischen Anlagen erfolgt zu 
einem späteren Zeitpunkt.  
 
 

 

 
 
Gemäß Beschluss im TOP 2b ist die Öffentlichkeit für die nachfolgenden Tagesord-
nungspunkte ausgeschlossen. Die Zuhörer verlassen den Sitzungsraum. 
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Nicht Öffentlich 
 
 
17. Personalangelegenheiten       
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18. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil       
 

 

 
Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt. Es sind keine Zuhörerinnen und Zuhörer mehr da. 
 
Der Schulverbandsvorsteher bedankt sich für die rege Mitarbeit und Unterstützung und 
schließt damit die Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 

Schulverbandsvorsteher      Schriftführerin 
 
 

 

 

 
 

 
 


	Ende der Sitzung: 20:00 Uhr

